
“No al Consorzio di Cerenova,
già paghiamo i servizi al comune”

Intervento dell’avv. Temofonte, membro del CdZ Marina di Cerveteri

“La nostra solidarietà al presidente Musardo per l’attacco ed immotivato 
livore del Comitato dei Cittadini Spontaneo contro il Comitato di Zona”

E’ tutto pronto per rimuo-
vere  l’amianto dalle scuo-
le. Secondo gli ultimi dati
forniti dal Centro regionale
sono 275 gli istituti in cui è
stata rilevata la presenza di
fibre cancerogene.
Situazioni queste che
potrebbero presentare
rischi per la salute dei
ragazzi e del personale. M
non è sempre facile indivi-
duare le priorità di inter-
vento, capire quali fibre
sono pericolose, quali lo
sono meno perché, in
gergo tecnico, “incapsula-
te”.
Per questo la Regione
Lazio effettuerà una rileva-
zione per rimuovere
l’amianto dalle strutture
pubbliche scolastiche del
territorio regionale. Per
prima cosa si verificherà la
situazione attuale degli
edifici scolastici pubblici di
ogni ordine e grado rispet-
to alle condizioni di messa
in sicurezza, tramite una
rilevazione massiva dei
fabbisogni al fine di acqui-
sire dati e documentazione
utili ad individuare le effet-
tive criticità e attuare una
priorità di interventi.
Per accedere alla compila-
zione del Dossier le scuole
dovranno richiedere il rila-
scio di un’utenza composta
da User-id e Password, da
utilizzare per la connessio-
ne al sistema informatico
secondo le istruzioni repe-
ribili sul sito www.gefidla-
zio.it. 
Al termine della procedura
verrà generata una stampa
della scheda di rilevazione
dei fabbisogni che dovrà
essere firmata digitalmente
dal Legale Rappresentante,
o da un suo delegato con
potere di firma; la scheda
dovrà essere inviata attra-
verso posta elettronica cer-
tificata all’indirizzo pec
infrastrutturesociali@regio
ne.lazio.legalmail.it entro e
non oltre il giorno 21 otto-
bre alle ore 13.
Il sistema informativo con-
sentirà la validazione delle
richieste online fino ad
un’ora prima (ore 12) della
chiusura del bando. Per
informazioni e supporto
tecnico è possibile inviare
una mail a: supporto@gefi-
dlazio.it

REGIONE E SICUREZZA

Rischio amianto
saranno mappate
le scuole laziali

Intervento dell’avvocato
Alessandro Temofonte, pro-
motore del fronte del No ad
un nuovo consorzio a
Cerenova: “Nella qualità di
promotore del Fronte del No
al consorzio Cerenova, a
seguito della nota pubblicata
da questa testata a firma del
portavoce del comitato spon-
taneo cittadini di Cerenova,
ritengo opportuno replicare
sinteticamente su alcuni
aspetti emersi dalla sua lettu-
ra. 

Alimentare, tutti in fila al Discount
Secondo un’analisi della Coldiretti: il settore cresce complessivamente del 3,2% annuo grazie al “low cost”

Con un aumento su base
annuale del 7,2% vola la
spesa nei discount alimenta-
ri. È quanto emerge da una
analisi della Coldiretti sulla
base dei dati sul commercio
al dettaglio dell’Istat relativi
a luglio 2019 rispetto allo
stesso mese dello scorso
anno dalla quale si eviden-
zia peraltro che le vendite al
dettaglio per i prodotti ali-
mentari aumentano su base
annua in tutte le forme

distributive dalle piccole
botteghe (+2,9%) ai super-
mercati (+2,8% fino agli iper-
mercati (+1,2%) %).
L’alimentare cresce com-
plessivamente ad un tasso
del 3,2% su base annua
anche se la variazione con-
giunturale è leggermente
negativa (-0,1%). L’aumento
della spesa alimentare su
base annua è un segnale
positivo poiché si tratta - sot-
tolinea la Coldiretti -  la

seconda voce del budget
familiare dopo l’abitazione.
L’auspicio è che ora gli
aumenti di spesa nella distri-
buzione alimentare si trasfe-
riscano anche al settore agri-
colo che - conclude la
Coldiretti - si trova in piena
deflazione in settori impor-
tanti come la frutta con i
compensi riconosciti per
molti prodotti che non
coprono neanche i costi di
produzione.

I Vigili del Fuoco di Cerveteri, con l’ausi-
lio dell’autobotte 17 proveniente dal
distaccamento VVF di Civitavecchia, sono
intervenuti ieri presso l’area di sosta “Il
Pineto” sull’A12 direzione Grosseto per
un incendio. Un autoarticolato per cause
ancora in corso d’accertamento è stato
invaso dalle fiamme. L’opera di spegni-
mento e bonifica si è protratta per più di
un’ora a causa del carico, costituito da

generi alimentari (non deperibili) e non
(conserve di pomodoro; scatolami vari;
saponi; detersivi ecc… probabile fornitura
di supermercati) coinvolto dalle fiamme.
Si è reso necessario lo smassamento della
merce per estinguere l’incendio ed impe-
dire al fumo prodotto dalla combustione
di creare problemi alla circolazione,
comunque controllata dalla Polizia
Stradale presente sul posto. Nessun ferito.

In fiamme un tir sull’autostrada
Duro lavoro per i Vigili del Fuoco di Marina di Cerveteri intervenuti

ieri mattina presso l’area di sosta “Il Pineto” in direzione Grosseto

Scossa di terremoto alle porte
di Roma a metà mattina di mer-
coledì. Un sisma di magnitudo
1.5 della scala Richter è stato
rilevato dalla sala sismica
dell’Istituto nazionale di geofi-
sica e vulcanologia alle 10.30
del mattino nella zona a 2 km a
nord della cittadina di
Colonna, in provincia di Roma.
L’ipocentro ha coordinate geo-
grafiche (lat, lon) 41.85, 12.75 e
una profondità di 8 km.

Terremoto

Sisma di magnitudo
1.5 della scala Richter

alle porte di Roma 

A volto coperto e armati di
pistola, quattro rapinatori
sono entrati in una villa vicino
Roma, hanno rubato denaro e
oggetti preziosi e prima di
andar via hanno aggredito il
proprietario e il suocero.

Velletri

A volto coperto 
e armati di pistola:

rapina shock
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Intervento dell’avvocato
Alessandro Temofonte, pro-
motore del fronte del No ad
un nuovo consorzio a
Cerenova: “Nella qualità di
promotore del Fronte del No
al consorzio Cerenova, a
seguito della nota pubblicata
da questa testata a firma del
portavoce del comitato spon-
taneo cittadini di Cerenova,
ritengo opportuno replicare
sinteticamente su alcuni
aspetti emersi dalla sua lettu-
ra. In primo luogo emerge
piuttosto evidente un livore
nei confronti del CDZ e di chi,
come noi, è contrario a qual-
siasi forma consortile a
Cerenova, che trovo franca-
mente del tutto ingiustificato
e fuori luogo se non addirittu-
ra rivelatore di quel nervosi-
smo che ha accompagnato sin
dai suoi albori tutta la vicenda
legata alle diverse proposte
consortili sin qui prospettate-
ci. Le numerose domande che
si pongono i nuovi  promoto-
ri di questa ulteriore ipotesi di
consorzio circa i motivi che
inducono invece a propende-
re per un No secco al consor-
zio, non possono che trovare
ampia risposta nelle motiva-
zioni già espresse nei confron-
ti del primo consorzio (prote-
so alla sola gestione del servi-
zio irriguo data la sua immi-

nente interruzione definitiva)
proposto da Multiservizi e
Comune: se poi si tiene in
conto che, oltre alla gestione e
ristrutturazione della rete irri-
gua, questo Comitato sponta-
neo propone quale oggetto
del consorzio anche la manu-
tenzione del verde pubblico,
la pulizia delle strade e la sor-
veglianza privata, il tutto da
estendersi anche a Campo di
Mare, allora le risposte del
Fronte del No (peraltro a
costoro già espresse nel corso
del recente incontro ma forse
improvvisamente dimentica-
te) sono giocoforza più artico-
late e vanno evidentemente
ribadite almeno in rapida sin-
tesi: premesso che condividia-
mo in pieno il nobile intento
di ripristinare il decoro urba-
no della città in cui viviamo,
ci rendiamo però conto (a dif-
ferenza loro) che a Cerenova
non possiamo fare voli pinda-
rici pensando al consorzio che
fu fino alla fine degli anni ‘80,
(anche in ragione delle note
vicende giudiziarie che
segnarono la sua triste sorte),
così come non possiamo
rischiare neppure di inganna-
re la gente equiparando in
maniera del tutto asettica e
fuorviante Marina di San
Nicola a Cerenova. Sul punto,
mi preme ribadire che a

Cerenova viviamo con un
tenore di vita che nulla ha a
che vedere con quello di
Marina di San Nicola e sareb-
be sufficiente recarsi presso la
cancelleria del Tribunale
Civile di Civitavecchia o chie-
dere a qualche legale esperto
in materia di locazioni appar-
tenente al Foro di
Civitavecchia, per prendere
atto sia della assenza di cause
per morosità relative a resi-
denti di Marina di San Nicola,
sia della contemporanea pre-
senza di numerose cause rela-
tive ai residenti di Cerenova e
riferite al solo  mancato versa-
mento degli oneri condomi-
niali! Sempre per mancato
versamento degli oneri con-
dominiali di residenti della

nostra frazione, si sono regi-
strate anche numerose cause
per espropriazione immobi-
liare e questo è purtroppo il
dato incontrovertibile con il
quale vanno fatti i conti, tutto
il resto è pura fantasia.
Dunque a parer nostro, il ten-
tativo in corsa di includere nel
consorzio anche i residenti di
Campo di Mare risponde al
solo scopo di raggiungere un
numero di adesioni (a dir
loro) sufficiente ad abbattere
gli elevati costi della quota
consortile pro-capite risultan-
do, tra l’altro, del tutto incom-
prensibile come possa legal-
mente e logisticamente coniu-
garsi il progetto consorzio con
una località notoriamente
appartenente ad un soggetto
privato. Proseguendo con le
risposte ai promotori precisia-
mo di aver  sempre ritenuto
che ci fosse il “sostegno” del
Comune dietro il progetto
consorzio Cerenova e, benché,
ad oggi, lo stesso Comune
sembra essersi soltanto defila-
to, non possiamo ritenere che
detti nuovi promotori siano
ad esso scollegati (come inve-
ce vorrebbero apparire) se
solo si considera che la loro
presentazione è avvenuta in
data 15 giugno 2019 presso il
Centro polivalente di Via
Luni nell’ambito del secondo

incontro pro-consorzio orga-
nizzato dal Sindaco e parteci-
pato da buona parte della sua
amministrazione. (sic!)  E
ancora, riteniamo decisamen-
te non indispensabile (come
invece lo è a Marina di San
Nicola) attivare un servizio di
vigilanza privata e ciò, anche
se tale dissenso fosse suggeri-
to solamente da una ragione
di logica e  coerenza, rispetto
e considerazione della caser-
ma dei Carabinieri di Campo
di Mare. Quanto invece al No
al consorzio riferito alla asse-
rita “sostituzione etnica” o, se
preferiscono, alla “selezione
darwiniana” che si andrebbe
a ingenerare addossando ai
cittadini ulteriori costi oltre le
quote condominiali e le tasse
locali, occorre precisare che
detto tema ha già formato
oggetto di discussione tra le
parti ed è già stato bollato dal
Fronte del No risultando a
nostro avviso una palese vio-
lazione del principio di giusti-
zia sociale. Per noi il benesse-
re dei nostri concittadini si
realizza sgravandoli il più
possibile da costi e tributi e
non certo alzando sciente-
mente l’asticella del vivere
quotidiano così da sottoporre
il loro portafogli ad ulteriori
“traumi”!Ed è per questo
motivo, in tema di soluzioni

al degrado dell’arredo urbano
di Cerenova e Campo di
Mare, che a parer nostro,
l’unica soluzione possibile sia
quella di stimolare il Comune,
al quale versiamo puntual-
mente i tributi, e i suoi ammi-
nistratori ad allocare  più ocu-
latamente le risorse economi-
che a disposizione, comin-
ciando si d’ora a considerare
le frazioni di Cerenova e
Campo di Mare come località
nevralgiche del Comune di
Cerveteri affinché queste
diventino finalmente volàno
di grossa fetta della economia
ceretana. Infine, dopo aver
constatato, non senza  ama-
rezza, che la nota del
Comitato spontaneo abbia
avuto l’unico palese fine  di
denigrare l’attività del CDZ e
l’operato del suo presidente
Enzo Musardo piuttosto che
preoccuparsi di promuovere
la propria dissennata iniziati-
va, riteniamo di doverne stig-
matizzare i toni e, nel merito,
tutto il suo contenuto e al con-
tempo intendiamo esprimere
nei confronti dello stesso sti-
mato Presidente e di tutti i
membri del CDZ la nostra
massima solidarietà e il neces-
sario sostegno per il prosie-
guo di questa battaglia a favo-
re dei cittadini contro ogni
iniziativa di mero affarismo”.

Intervento di Alessandro Temofonte, membro del direttivo del CdZ Cerenova-Campo di Mare

‘Già paghiamo i servizi al Comune, perché pagare 2 volte?’
“No al Consorzio! La nostra solidarietà al presidente Enzo Musardo per l’attacco 
ed immotivato livore del Comitato dei Cittadini Spontaneo contro il Comitato di Zona”

Nella foto, l’avv. Alessandro Temofonte

Il 6 settembre 2019 ha avuto inizio
il quarto corso per detenuti peer
supporter presso il settore circon-
dariale della CC di Civitavecchia.
ll corso è nato nel 2015, per volon-
tà della ASL Roma 4 in accordo
con la Direzione Penitenziaria,
come format ed esperienza pilota
per fornire un approccio concreto
ad una problematica molto seria
quale è quella dell’adattamento al
contesto carcerario per i detenuti
particolarmente fragili o che pre-
sentino un vero disagio psichico.
In particolare la prospettiva si è,
da sempre, focalizzata sulla pre-
venzione del rischio suicidario e
dei rischi di aggressività auto od
etero diretta. Si tratta di un percor-
so formativo che intende offrire
un’opportunità ai detenuti per
diventare coach alla quotidianità
nel sostenere altri detenuti (in un
ruolo , quindi, “alla pari”) in una
fase esistenziale e/o clinica di par-
ticolare fragilità ; ciò attraverso

l’acquisizione di strumenti e com-
petenze semplici ed orientate sui
concetti base della relazione d’aiu-

to . Tale figura non deve essere
confusa con un ruolo di “badan-
te”. Né la creazione di tale figura

trasforma i detenuti in operatori
Un per supporter va, piuttosto,
inteso come una figura di riferi-
mento relazionale, un promotore
di benessere grazie ad uno stimo-
lo efficace verso l’autonomia e la
comunicazione efficace, contra-
stando l’isolamento di una perso-
na che più delle altre necessiti, per
la propria personalità, per il pro-
prio disturbo o per la propria fase
di vita, di un’atmosfera accoglien-
te ed emotivamente contenitiva. I
risultati sono stati molto positivi
nelle precedenti edizioni. In alcuni
momenti il supporto dei detenuti
formati ha permesso azioni ed
interventi veramente efficaci ed
equilibrati in situazioni anche cri-
tiche. Inoltre, gli stessi partecipan-
ti hanno costantemente riferito di
aver beneficiato dell’esperienza
formativa proprio in termini di
miglioramento personale. Non a
caso, molti istituti italiani ed
anche esteri hanno manifestato

interesse per questa iniziativa,
chiedendo documentazione e
approfondimenti specifici sui con-
tenuti teorico-pratici del Corso
inaugurato a Civitavecchia, data
la particolare struttura del corso
medesimo. Il corso sarà articolato
in 8 incontri tenuti da tutte le aree
istituzionali che operano all’inter-
no dei contesti carcerari: Salute
mentale, Serd, area sanitaria, area
trattamentale, area della vigilan-
za. Rispetto agli altri anni nel per-
corso è stato inserito un incontro
sulle attività riabilitative del
Centro Diurno. Ricordiamo che
tutte le iniziative finalizzate a pro-
muovere il benessere psichico
durante la detenzione, permetto-
no migliori programmi di reinseri-
mento e, pertanto, una riduzione
delle recidive delinquenziali e
delle complicanze dei disturbi psi-
chici più gravi, tutti aspetti che
rappresentano elementi positivi
per la collettività intera.

Asl RM4 - Partito il corso presso l’area circondariale della casa di reclusione di Civitavecchia

Fragilità e disagi dei detenuti
Format per una figura in grado di assistere e relazionarsi con i reclusi più fragili o che presentino un vero problema psichico 



Fratelli d’Italia LiberaMente Cerveteri bacchetta l’assessore all’ambiente Elena Gubetti  

Il muro del cimitero monumentale
da tempo in condizioni indecorose

Un nuovo appuntamento a Cerveteri per
i 15anni dal riconoscimento della Città
come patrimonio dell’UNESCO.
Terminati i grandi spettacoli serali alla
Necropoli Etrusca della Banditaccia,
inseriti all’interno della rassegna realiz-
zata insieme al Polo Museale del Lazio
“Immaginario Etrusco”, proseguono per
tutto il periodo autunnale le conferenze
culturali, che settimana dopo settimana,
si alterneranno tra Sala Ruspoli e l’aula
del Consiglio comunale. Prossimo incon-
tro in programma, è quello di sabato 14
settembre, alle ore 17:30, nei locali di Sala
Ruspoli in Piazza Santa Maria. “Monte
Abatone: vecchie e nuove ricerche”, que-

sto il titolo della conferenza di sabato,
che vedrà come relatori il Prof. Fernando
Gilotta, dell’Università della Campania,
la Prof. Alessandra Coen, la Prof. Marina
Micozzi dell’Università della Tuscia e la
Prof. Martina Bentz dell’Università di
Bonn. Ad introdurre a questo nuovo
appuntamento, l’Assessore alla
Promozione e Sviluppo Sostenibile del
Territorio Lorenzo Croci, che facendo
anche un sunto conclusivo della ricca sta-
gione estiva organizzata dal suo
Assessorato con il contributo del Polo
Museale del Lazio dichiara: “in occasio-
ne di questo anniversario così prestigioso
per Cerveteri, abbiamo realizzato un

programma di qualità assoluta che ha
riscosso e continua a riscuotere ampio
successo tra il pubblico. Terminate le
grandi serate alla Necropoli della
Banditaccia, con artisti straordinari che si
sono succeduti per tutto il periodo estivo,
da Cammariere a Giannini, da Papaleo
all’Orchestra che ha omaggiato il grande
Maestro Morricone, riprendono le confe-
renze culturali sul patrimonio storico e
artistico di Cerveteri. Da qui ai prossimi
mesi, si alterneranno studiosi, professori
ed esperti di archeologia e di storia, per
una serie di incontri davvero di grande
interesse”. L’ingresso a tutte le conferen-
ze in programma è gratuito.

Sabato in Sala Ruspoli la conferenza 
“Monte Abatone: vecchie e nuove ricerche”

di Alberto Sava

L’opposizione all’amministra-
tiva dell’esecutivo comunale si
può fare in tanti modi: richia-
mando l’attenzione sull’incu-
ria del verde pubblico nel cen-
tro cittadino (valutandolo
erroneamente un piccolo pro-
blema) oppure segnalando in
rete le inefficienze di questo o
quell’assessorato, fare prposte
e così via. Si fa opposizione
quando si mette sotto accusa
l’assessore all’ambiente Elena
Gubetti, eterna erogatrice di
reprimende e bacchettate
verso i cittadini ineducati e
diversamente pronta nel vede-
re le proprie azioni e compiti
nell’incarico che ricopre.
Infatti, questa volta è la
Gubetti a ricevere una bacchet-
tata, dura a pura, che va estesa
all’intero esecutivo sindaco
compreso. Di seguito pubbli-
chiamo una nota di Fratelli
d’Italia LiberaMente Cerveteri,
che denuncia un inqualificabi-
le abbandono. Scrivono i verti-
ci locali del partito di Giorgia
Meloni:  “Vogliamo replicare
alle parole dell’assessore ai
Trasporti Gubetti che ha
dichiarato: “Sono indignata
nel vedere quanto è stato fatto
alla Stazione, un’opera di
grande valore ma soprattutto
un bene di tutta la collettività,
Chi si è dilettato nel deturpare
i muri, appena ultimati, della
nostra stazione probabilmente
non si rende conto che il
danno non lo ha fatto solo alla
città, ma anche a se stesso”.
Noi di Fratelli d’Italia
Cerveteri LiberaMente siamo
d’accordo con quanto detto da
Elena Gubetti e quindi voglia-
mo ricordare a Lei e a tutta
l’Amministrazione Comunale
che sono ormai passati molti
anni ed il muro del Cimitero
Monumentale di Cerveteri
versa in condizioni penose,
imbrattato di scritte di ogni

tipo e con intonaco staccato in
vari punti, chiediamo ormai da
tempo immemore di ripristi-
nare detta muratura, ma nes-
suno ci ha ascoltato lasciando-
lo in uno stato di degrado
assoluto,  le recenti esternazio-
ni della signora Gubetti sono
l’occasione giusta per rinnova-
re le nostre richieste perché
come è un bene comune il
muro della stazione di
Cerenova lo è allo stesso modo
e forse di più, il muro del
Cimitero Monumentale.

D’altronde la collettività cere-
tana non può aspettarsi un’at-
tenzione particolare sul degra-
do dei cimiteri, quando è
ampiamente dimostrato il
menefreghismo e la mancanza
di rispetto che questa
Amministrazione ha sempre
dimostrato verso i nostri
defunti. Non ci resta che spera-
re che si provveda al ripristino
dei muri del cimitero, con la
stessa celerità riservata a quel-
li della stazione ferroviaria di
Marina di Cerveteri.
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Campo di Mare: proroga fino a fine mese 
per “Mare Sicuro 2019” della ProCiv
Squadre con personale esperto e preparato vigileranno la costa fino al 29 settembre

Operativi fino a domenica 29
settembre. Il Gruppo
Comunale di Protezione Civile
ha deciso infatti di prorogare
fino alla fine del mese il proget-
to “Mare Sicuro 2019”, il servi-
zio di assistenza bagnanti e
presenza lungo la costa che per
tutta l’Estate ha visto squadre
di volontari impegnati a
Campo di Mare con due posta-
zioni di salvataggio e soccorso
medico sanitario. Sin da metà
giugno, personale preparato e
qualificato, un mix di esperien-
za e giovanissimi, ha presidia-
to le coste, garantendo sicurez-
za a bagnanti abituali e villeg-
gianti, che hanno scelto Marina
di Cerveteri per le proprie gior-
nate estive. Nel periodo estivo
sono molteplici le attività che
l’Amministrazione comunale

di Cerveteri dispone lungo le
spiagge di Campo di Mare per
garantire sicurezza e fruibilità
a tutti i bagnanti dall’arenile.
Oltre a Mare Sicuro, che vede il
personale presente dotato di
ogni attrezzatura necessaria
anche per l’accesso a persone
diversamente abili fino in
acqua, con la Multiservizi
Caerite, la Municipalizzata del
Comune di Cerveteri, vengono
posizionate ogni anno delle
passerelle su tutte le spiagge
libere, proprio per garantire in
perfetta autonomia a tutti di
godere del mare cittadino. “Il
progetto Mare Sicuro è un vero
e proprio fiore all’occhiello
delle tante attività che quoti-
dianamente il Gruppo
Comunale di Protezione Civile
di Cerveteri porta avanti – ha

dichiarato Alessio Pascucci,
Sindaco di Cerveteri – con que-
sta proroga, per la quale rin-
grazio tutta la squadra di
volontari guidati come sempre
dal Funzionario Renato
Bisegni, vogliamo offrire un
punto di riferimento per tutti
coloro che anche in questo ulti-
missimo scorcio di estate, con-
fidando magari in belle giorna-
te di sole, scelgono ancora
Cerveteri per andare al mare”.
“Una menzione speciale – pro-
segue il Sindaco Alessio
Pascucci – ci tengo a farla per
la Responsabile del Servizio di
Salvamento in mare Simona
De Vizi, che dopo un’estate in
cui ininterrottamente ha coor-
dinato le varie squadre di
volontari, i turni e le attività
nel corso degli interventi, ha
offerto la propria disponibilità,
sempre in qualità di volonta-
ria, a proseguire questo servi-
zio davvero importante per
Cerveteri anche per le prossi-
me due settimane”.
“Ovviamente le attività di
Protezione Civile non si ferma-
no. Anzi, con l’arrivo dell’in-
verno sono già pronti per fron-
teggiare le emergenze dettate
dal maltempo, sempre più
imprevedibile negli ultimi
anni, e a riprendere la attività
di formazione all’interno delle
scuole. A tutti i volontari – con-
clude il Sindaco Pascucci – il
mio più sentito ringraziamen-
to, a nome mio,
dell’Amministrazione comu-
nale e della cittadinanza tutta,
per la presenza quotidiana e
per la sicurezza che garantisco-
no nel territorio”.

Cerveteri ancora protagonista nello
sport a livello mondiale. Merito di una
piccola ma straordinaria realtà nella
Frazione de I Terzi, piccolo borgo citta-
dino ma che grazie alla Floorball Black
Lions, allenata da Dario Falchi, pluri-
vincitrice di svariati titoli a livello
regionale e con prestigiosi piazzamenti
a livello nazionale, si appresta ad affac-
ciarsi ai Campionati del Mondo. Una
selezione, quella della Floorball Black
Lions, che unisce ragazzi e ragazze del
territorio, che sotto la guida della
Presidente Concetta Anzalone ed un
Consiglio Direttivo di persone con il
grande amore per lo sport, porta alto
con orgoglio il nome e i colori della
città di Cerveteri in importanti e presti-
giose manifestazioni sportive. Proprio

da I Terzi, partirà da mercoledì 11 a
domenica 15 settembre, una nutrita
spedizione in quel di Lignano
Sabbiadoro, per dare lustro alla
Nazionale Femminile Under 19, in
corsa per le qualifiche alle Finali
Mondiali di categoria. Ad aggregarsi
alle azzurrine, che nel girone dovranno

vedersela con Austria, Russia,
Ungheria e Olanda, Martina Falchi,
Portiere, Giulia Polisciano e Jhojana
Ruiz, chiamate a difendere la porta
azzurra, Desirée Dragoni al Centro e
Flavia Consorti, attaccante, oltre al
Mister Dario Falchi che condurrà la
nazionale come Assistent Coach ed

Emanuela Blanchi in qualità di Fisio
della squadra, che avrà cura dei
muscoli delle nostre atlete. Alla spedi-
zione per indisponibilità momentanee,
mancheranno altre due atlete de I Terzi
e dei Black Lions, Ilaria Vittucci e
Marta Pelliccioni. La nostra città pri-
meggia ancora nello sport. È motivo di
soddisfazione per la nostra città sapere
che nel nostro territorio esista una real-
tà che così tante soddisfazioni si sta
togliendo in una disciplina magari
poco conosciuta ma che riesce a diver-
tire e unire così bene ragazzi e ragazze
della nostra città, che non solo si diver-
tono, ma raggiungono anche grandi
risultati di squadra e personali. Alle
cinque atlete impegnate nella competi-
zione mondiale il mio più caloroso

augurio per questa straordinaria espe-
rienza che le aspetta, ma soprattutto
l’augurio di divertirsi e di giocare sem-
pre con passione. Allo stesso modo, ci
tengo a ringraziare il Mister Dario
Falchi e la Presidenza della squadra,
per il costante impegno nella promo-
zione dello sport in città. Nato negli
Stati Uniti negli anni '50, è uno sport di
squadra praticato ufficialmente in oltre
62 nazioni. Il floorball è una versione
indoor dell'hockey su ghiaccio, giocato
però senza pattini né protezioni. In
Italia la disciplina ha preso piede sola-
mente nei primi anni '90. Attualmente i
titoli mondiali di categoria, sia a livello
maschile che femminile sono in mani
scandinave: Finlandia per gli uomini,
Svezia per le donne.

Floorball Black Lions: da I Terzi cinque giovani nazionali ai Campionati del Mondo



Il campione di nuoto sincronizzato, atleta delle Fiamme Oro e
dell’Aurelia Nuoto, Giorgio Minisini, sarà ricevuto dal
Presidente Matterella, accompagnato da tutti i medagliati agli
scorsi Campionati Mondiali di Gwangju in Corea. Minisini negli
anni ha rivoluzionato questo sport, entrando nella storia come
unico campione mondiale con l’oro di Budapest 2017 accanto alla
doppista Manila Flamini, conquistando due medaglie d’argento
ai Mondiali di luglio. Presto sarà a Roma per motivi lavorativi. Il
suo amore per il mare e per Ladispoli non è mai mancato, basta
osservare infatti alcuni scatti dello shooting realizzato dal foto-
grafo Fabio Soldaini, in compagnia di Claudia Bonamano, atleta
anche lei legata alla città, nei luoghi più suggestivi e caratteristici
come Torre Flavia e la piscina della Posta Vecchia. Dopo l’abban-
dono di Manila Flamini, Giorgio sarà impegnato con un nuovo
duo che vedrà la presenza dell’atleta o più ragazze grazie alla col-
laborazione del CT Patrizia Giallombardo.

Il campione di nuoto sincronizzato presto a Roma

Giorgio Minisini ricevuto dal Presidente Mattarella
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Grosse novità in casa
Pallacanestro Dinamo; innanzi-
tutto, parlando di nuovi arrivi,
non possiamo che fare gli auguri
al Vice Presidente Biagio Camicia
(e a sua moglie Sara ovviamente)
per la recente nascita dello splen-
dido Leonardo. Detto ciò, sotto
un punto di vista più tecnico,
importanti novità per la prima
squadra femminile che anche
quest’anno disputerà il campio-
nato di C Femminile: sono state
infatti firmate Francesca
Caccamo, Ilaria Mancinelli e
Claudia Barletta, tutti importanti
nuovi inserimenti, tutte ragazze
che possono incarnare al meglio
lo spirito Dinamo, passione, tena-
cia, sacrificio e lavoro duro.
Francesca è una play classe 93,
tecnicamente molto brava, com-
battiva e grintosa, giovane pro-
messa ladispolana è cresciuta nel
Santa Marinella Basket, dove
come sia come under 14 e sia
come under 16 è stata selezionata
per partecipare al Torneo
Nazionale delle Regioni; crescen-
do, è passata a vestire le maglie
delle Stelle Marine, Vis Aurelia e
Athena, disputando con que-
st’ultima il campionato nazionale
di  A3 (quello che era la B
Eccellenza fino al 2012, e poi nel
2015-16 tornato ad essere di B ).
Ilaria invece è una guardia/ala
del 1996, 172 centimetri di altez-
za, molto rapida nell’esecuzione

dei fondamentali, a livello fisico è
un vero “motorino”, instancabile
e sempre lucida e pronta a farsi
trovare al posto giusto nel
momento giusto, in attacco e in
difesa; nell’ultimo campionato ha
giocato in serie B nel Santa
Marinella ed è stata una delle
protagoniste che ne hanno per-
messo il piazzamento al terzo
posto in classifica. Ultimo in ordi-
ne di tempo l’arrivo, certo non

meno importante dei precedenti,
di Claudia Barletta, centro di 180
centimetri del 1992; anch’essa
cresciuta nelle giovanili del Santa
Marinella con Francesca
Caccamo, per ragioni di studio e
lavoro è un po’ che manca dai
parquet, ma a giudicare dai
primi allenamenti di questo ini-
zio di settembre la voglia, l’inten-
sità e l’agonismo certo non le
mancano, evidentemente giocare

(bene) a basket è come andare in
bicicletta, una volta imparato non
si scorda più. Rinforzi in tutti i
settori quindi, di cui il Presidente
Luigi Fois è molto soddisfatto :
“La società ha fatto un ottimo
lavoro e siamo molto contenti
delle nuove arrivate, tutte bravis-
sime ragazze che prima ancora di
essere ottime atlete sono persone
ammirevoli per il loro impegno e
dedizione, e che riescono nello

spirito pragmatico e concreto che
in generale contraddistingue il
mondo femminile a conciliare gli
impegni familiari, professionali,
di studio e di sport nel migliore
dei modi. Siamo riusciti a mante-
nere tutte le splendide ragazze
che lo scorso anno, a dispetto del
risultato finale in classifica,
hanno disputato quello che a mio
avviso è stato un buon campio-
nato sotto molti punti di vista,

per certi versi addirittura eccel-
lente, e ora con questi nuovi inne-
sti credo che siamo decisamente
competitivi”, con un mezzo sor-
riso il Presidente poi aggiunge “Il
roster quest’anno è decisamente
rinforzato e Coach Leonardo
Ludovisi, cui quest’anno abbia-
mo deciso di affidare la squadra,
può e deve fare decisamente
meglio del suo predecessore
(n.d.r. lo scorso anno il coach era
il Presidente stesso…), abbiamo
infatti aspettative un po’ alte con-
siderato il livello tecnico com-
plessivo della squadra attuale e
la bravura e preparazione di
coach Ludovisi stesso, e questo
nonostante siamo consapevoli
che il prossimo sarà un campio-
nato lungo e faticoso con una for-
mula che vede trasferte impegna-
tive e nuove squadre molto ben
attrezzate, agguerrite e con pro-
grammi molto ambiziosi”.
Manca solo un mese all’inizio del
campionato, di lavoro da fare ce
n’è ancora tanto, non si escludo-
no ulteriori “botti” di mercato
dell’ultimo minuto, ma già così le
premesse per una stagione da
protagoniste ci sono tutte; la
Dinamo-Istituti Atlante cercherà
di farsi trovare pronta  per coglie-
re tutte le opportunità che le si
presenteranno davanti e per ripa-
gare i suoi tanti tifosi dell’interes-
se e dell’attenzione che dimostra-
no incessantemente.

Pallacanestro: nuovi arrivi per la Dinamo Basket

Calcio: Ladispoli - Turris, prevista un’invasione dei tifosi campani
A quelli di Torre del Greco si aggiungo i torresi che vivono nel territorio.
Scatta l'esodo dei tifosi della Turris,
domenica prossima a Ladispoli sono
previsti oltre 300  corrallini entusiasti
dopo le due vittorie di fila. La squa-
dra campana, indicata come favorita
per il ritorno in serie C, sarà seguita
da una carovana di sostenitori pronti
ad invadere la città tirrenica.  Come
successe per l'Avellino, un anno fa,
anche per questa occasione è previsto
un gran numero di tifosi non solo da
Torre del Greco. Molti torresi, infatti,
risiedono  nel nostro comprensorio
da molti anni e vivono, sebbene siano
lontano da casa, le sorti  della forma-
zione bianco rossa.  Ladispoli, per
esempio, ne ospita tantissimi e sono
una comunità molto numerosa. La
richiesta di tagliandi è giunta anche

da Civitavecchia, dove da anni è radi-
cata una colonia torrese, impegnata ,
in gran parte, nelle attività marittime.
Dunque sale l'entusiasmo , e per tanti
corallini questa è l''occasione di rive-
dere la squadra del cuore dopo tanti
anni. L'ultima apparizione della
Turris nel nostro comprensorio è del
1993, quando giocarono in C2 sul
campo del Cerveteri.  Domenica si
presenta una grande occasione per i
tifosi campani del territorio, da giorni
in ansia per acquistare il tagliando
della gara. A loro disposizione il set-
tore ospite, che più di 250 persone
non potrà contenere. Sui social è sali-
ta la pressione di chi, risiedendo nella
provincia di Roma, vuole a tutti i costi
comprare il biglietto.



“Le piattaforme che Anpal e
Ministero del Lavoro avrebbero
dovuto attivare per il reddito di cit-
tadinanza dovevano essere due.
Una di collegamento tra richieden-
ti e i Caf per chiedere l'attivazione
del reddito di cittadinanza e una di
collegamento tra Caf e
Amministrazioni comunali che
avrebbe dato la possibilità ai comu-
ni di poter accedere all'elenco dei
richiedenti della sua città così da
contattarli per i lavori socialmente
utili”. A parlare è l'assessore al

Personale del Comune di
Ladispoli, Amelia Mollica
Graziano. L’assessore interviene
dopo le parole della deputata del
Movimento 5 Stelle, Marta Grande,
che aveva illustrato come a
Ladispoli fossero oltre 600 le perso-
ne che usufruiscono del reddito di
cittadinanza e che invitava il
Sindaco e la Giunta a contribuire
impiegando i cittadini in lavori
socialmente utili. “La piattaforma
di collegamento tra Caf e
Amministrazioni comunali, che

doveva essere attivata quasi paral-
lelamente alla prima - ha spiegato
l'Assessore Amelia Mollica
Graziano - non è ancora attiva. Per
questo motivo, l'amministrazione
comunale e in particolare gli uffici
dei servizi sociali, non possono
accedere alle informazioni necessa-
rie a contattare i beneficiari del red-
dito di cittadinanza. Abbiamo già
inviato all'Anpal e al Ministero del
Lavoro una lettera tramite la quale
sollecitiamo l'attivazione della piat-
taforma, ma per il momento non

abbiamo ricevuto ancora nessuna
risposta in tal senso. Ci auguriamo
che la nostra richiesta venga accol-
ta in tempi brevi. C'è anche da dire
che il problema relativo al mancato
collegamento, tramite piattaforma
ad hoc, non è un problema esclusi-
vo di Ladispoli, ma un problema a
livello nazionale che va a interessa-
re tutte le amministrazioni comu-
nali e tutti i cittadini che hanno
ottenuto nei mesi passati il soste-
gno economico del Governo trami-
te il Reddito di cittadinanza”.

Polemiche su Dolcenera: a Caserta il concerto è costato la metà
L’artista si è esibita al “Settembre del Borgo” per 18.700 € contro le 36.700 € spese dal comune di Ladispoli
Impazza a Ladispoli la pole-
mica sulla spesa sostenuta dal
comune per il concerto di
Dolcenera a Ladispoli.
Un evento organizzato in fret-
ta e furia dall’amministrazio-
ne per mettere una pezza ad
un’estate che aveva deluso i
ladispolani, stupiti dal con-
fronto con tutti i comuni limi-
trofi. Ma se la cifra spesa per il
concerto, uscita interamente
dalle casse comunali senza
alcun finanziamento esterno,
36.700 euro, secondo qualcu-
no è congrua, si scopre invece
che nella stessa estate
Dolcenera si è esibita a
Caserta per la metà dell’im-
porto: 18.700 €. La cifra, nono-
stante sia molto più bassa di
quella spesa da Ladispoli, a
Caserta aveva sollevato pole-
miche come riportato dal gior-
nale locale Casertace.net.
Nell’articolo è riportato nero
su bianco il cachet per gli arti-
sti che hanno partecipato al
“Settembre del Borgo”. Come
si può vedere con la cifra
spesa per Dolcenera Ladispoli
poteva ambire ad artisti del
calibro di Ornella Vanoni.
Con la metà dell’importo
poteva arrivare Luca

Barbarossa. Da dire che nelle
36mila euro sono incluse le
spese per il palco e il service
audio e luci ma, se Caserta
dimostra che il concerto del-
l’artista ha un costo medio di
18mila euro, non è credibile
che un montaggio palco e luci
costi altrettante 18mila euro.
Da sottolineare comunque che
organizzare un concerto di
questa portata in fretta in
furia è stata tutt’altro che una
buona idea. In primo luogo
perché annunciare un evento

da 36.000 € con meno di una
settimana di anticipo non ha
consentito di pubblicizzare
abbastanza il concerto e le
presenze non strabilianti lo
hanno confermato. In secondo
luogoperché per svolgere il
concerto si è speso per rimuo-
vere il palco preesistente,
montare quello di Dolcenera e
rimettere nuovamente il palco
del comune. Un’operazione
che poteva essere tranquilla-
mente evitata. 

(www.terzobinario.it)

Reddito di Cittadinanza: l’assessore Amelia Mollica Graziano
replica alle parole della deputata del M5S, Marta Grande

Nella foto, I costi per gli artisti del “Settembre del Borgo” a Caserta
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In queste ore il solito giornale pettegolo sta
cercando, per l’ennesima volta, di screditare
l’amministrazione comunale di Ladispoli
creando ad arte una polemica sul concerto di
Dolcenera che si è svolto il 31 agosto in piaz-
za Rossellini.
L’eroico giornalista ha scoperto che la stessa
cantante si è recentemente esibita a Caserta e
che la sua esibizione è costata la metà di
quanto è costata al Comune di Ladispoli.
Roba da premio Pulitzer!
Quello che l’eroico giornalista non scrive, e
che forse non sa, è che a Caserta il concerto
ha avuto una durata di 40 minuti con esibi-
zione della sola cantante al pianoforte, senza
band al seguito.
A Ladispoli, invece, Dolcenera si è esibita,
come da contratto, per 100 minuti, quindi
più del doppio, con band al seguito, con tutti
i costi connessi a carico della società che ha
sottoscritto il contratto con il Comune.
Tra questi costi sono compresi il palco, il ser-
vice luci, il service audio, le transenne peri-
metrali, il gruppo elettrogeno di emergenza,
il pagamento dei diritti Siae ecc. ecc.
L’altro aspetto grottesco di questa vicenda è
che lo stesso giornale pettegolo, solo poche
settimane fa, criticava il Comune di

Ladispoli perché, a suo dire, non erano stati
organizzati spettacoli di livello durante
l’estate.
Ricapitolando, se a Ladispoli non si esibisco-
no cantanti famosi è un problema, se si esibi-
scono è sempre un problema.
È ovvio, ma questo lo avevamo già capito
mesi fa, che l’unico intento di questo giorna-
le è di gettare fango non solo sull’ammini-
strazione comunale, ma sull’intera città, alla
quale ha evidentemente dichiarato guerra
da tempo.
Anche questa volta per ristabilire la verità
sono bastate poche righe.
Caso chiuso.
Ora la domanda è: questo giornale pettegolo
si stancherà mai di fare brutte figure?

Non si è fatta attendere la replica del sindaco
Grando sul costo del concerto di Dolcenera

Rifacimento stradale in via pizzo del
Prete, a carico di palazzo Chigi. “La
Presidenza del Consiglio dei Ministri ha
trasmesso al Comune di Ladispoli una
bozza di “Convenzione per la
Manutenzione Straordinaria della via-
bilità di via Pizzo del Prete nel Comune
di Ladispoli”; L’importo stimato dei
lavori ammonta a 400mila euro con
l’opera interamente eseguita e finanzia-
ta dalla Presidenza del Consiglio dei
Ministri, sotto la supervisione del
Comune di Ladispoli, proprietario della
strada ed aree limitrofe interessate”.

Palazzo Chigi paga 
il ripristino 
di via Pizzo del Prete

L’amministrazione comunale
informa che prosegue la puli-
zia approfondita delle strade e
dei marciapiedi di Ladispoli. Si
invitano i cittadini a collabora-
re rispettando la segnaletica,
che sarà apposta 48 ore prima
dell’esecuzione, per permettere
gli interventi. Queste le vie che
da giovedì 12 settembre fino a
mercoledì 25 settembre saran-
no interessate alla pulizia:
Giovedì 12 settembre:
- via Ancona (da v.le Italia a via
Flavia)
- parcheggio di via Firenze in
prossimità di via Flavia (adia-
cente al Vaccina)
- via Gentile
- via Cupello

Venerdì 13 settembre:
- via Odescalchi (da via Flavia
a p.zza Rossellini)
- via Sironi (lato quartiere
Miami)
- via Foscolo
- via Giovanni XXIII (lato sini-
stro da via Claudia)
Lunedì 16 settembre:
- via Odescalchi (da p.zza
Rossellini al Sanguinara
- via Spoleto
- via Bixio
- via Giovanni XXIII (lato
destro da via Claudia)
Mercoledì 18 settembre:
- via De Gasperi
- via D’Annunzio
- via Mazzini
Giovedì 19 settembre:

- vicolo Pienza (parcheggio lato
via SMT Spinelli, da via Bari a
via Taranto)
- via Colombo
- via Cavour
- via Angelini
Venerdì 20 settembre:
- via Vespucci
- via Croce
- via Battisti
Lunedì 23 settembre:
- via S. D’Acquisto
- via Toti
- via Garibaldi
- via F.lli Bandiera
Mercoledì 25 settembre:
- P.zza G. Matteotti
- via F.lli Cairoli
- via Manzoni
- P.le Nazario Sauro

Ecco l’elenco delle strade interessate
dalla pulizia approfondita dal 12 al 25 settembre

Fareambiente e Nogra: oltre 300 incivili
sanzionati per l’abbandono di rifiuti
Oltre 300 incivili colti nel fatto e
sanzionati per aver abbonato i
rifiuti. Sono questi i dati forniti
da Fareambiente e Nogra
all’opera sul territorio comunale
per contrastare l’abbandono dei
rifiuti. Oltre al controllo delle
buste abbandonate anche in
pieno centro, i volontari delle
due associazioni ambientaliste,
stanno compiendo dei veri e
propri appostamenti nelle zone
maggiormente prese di mira
dagli incivili. La “prassi” è sem-
plice. L’incivile pensa di essere
da solo e così abbandona i pro-
pri rifiuti. In quel momento
però a bloccarlo tempestiva-
mente ci pensano i volontari che
così possono procedere alla san-

zione amministrativa.
Un’azione delicata e volta al
contrasto dell’abbandono rifiuti
sul territorio che prossimamen-
te sarà agevolata anche dall’in-
stallazione delle foto-trappole.
L’amministrazione comunale
aveva affidato a una ditta l’ac-
quisto e l’installazione di 10
fototrappole. Queste, nel
momento in cui entreranno
nelle disponibilità dell’ammini-

strazione comunale, saranno
installate nei punti più sensibili,
ma a rotazione. Le fototrappole,
cioè, saranno mobili. In questo
modo gli incivili non sapranno
mai, in tempo reale, dove saran-
no installate e non potranno cer-
care di “aggirare” il sistema,
conferendo illecitamente i loro
rifiuti in un altro punto della
città o nelle frazioni come
Olmetto e Monteroni. Proprio in
questi due territori, infatti,
molto spesso i residenti sono
“vittime” dell’abbandono scon-
siderato di qualsiasi tipo di
rifiuto: dai rifiuti di risulta dei
cantieri, fino ad arrivare agli
ingombranti come ad esempio
elettrodomestici.



I Carabinieri della Stazione di
Fiano Romano, collaborati in
fase esecutiva da personale
dell’Interpol e della polizia
albanese, al termine di una
complessa attività di indagine,
hanno dato esecuzione ad
un’ordinanza di custodia cau-
telare, emessa dal GIP del
Tribunale di Rieti, nei confron-
ti di 3 soggetti di origine alba-
nese, due uomini di 32 e 38
anni e una donna di 49 anni,
poiché ritenuti responsabili
della rapina consumata lo
scorso 4 maggio in danno di
una coppia, proprietaria di
una villa di via S. Lorenzo di
Fiano Romano. All’epoca dei
fatti, tre individui con volto
travisato, armati con una
pistola e un’ascia, dopo aver
scavalcato il muro di cinta
della villa e fatto scattare l’al-
larme perimetrale, bloccarono
il proprietario che, sentiti i
rumori, era uscito per verifica-
re quanto stesse accadendo, e
sotto la minaccia delle armi lo

portarono all’interno, ove alla
presenza della moglie, aspor-
tarono, smurandola, una pic-
cola cassaforte, facendosi con-
segnare denaro e preziosi per
un valore di oltre 60.000 euro,
per poi allontanarsi a piedi.
Nella stessa serata, i due ladri
asportarono da un’abitazione
di Capena una autovettura che
abbandonarono poi sull’auto-

strada A1, altezza di Guidonia
Montecelio - direzione sud,
dopo che una pattuglia della
Polstrada li aveva notati. In
questa circostanza, riuscirono
a dileguarsi nelle campagne.
Nella mattinata seguente, il 5
maggio, la Polstrada intercettò
un’Audi A3, sull’A1 altezza
casello Caianello (CE), carreg-
giata sud, ove gli occupanti

erano riusciti a darsi alla  fuga.
Nella circostanza, uno dei fug-
gitivi si liberò del borsello, al
cui interno fu rinvenuta una
pistola Beretta con due carica-
tori, oltre a diversi oggetti in
oro, mentre all’interno dell’au-
tovettura fu trovato un grosso
cacciavite. I gioielli, ricono-
sciuti come appartenenti alle
vittime della rapina in villa,

vennero restituiti. L’attività di
indagine, sin da subito, si è
concentrata sulla 49enne alba-
nese, che da alcuni mesi eserci-
tava la mansione di colf presso
l’abitazione delle vittime; la
donna, tra l’altro, risultava
convivere con suo nipote
38enne, gravato da precedenti
per reati contro il patrimonio.
Ulteriori approfondimenti
consentivano di appurare che
l’uomo aveva in passato vissu-
to nella provincia di Caserta,
ove aveva avuto contatti con
un altro connazionale, entram-
bi con precedenti per reati con-
tro il patrimonio. Le risultanze
delle indagini, corroborate da
un determinante supporto
investigativo fornito dai
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di
Sessa Aurunca (CE),  condivise
dall’A.G., permettevano di
accertare che i ladri giovani,
dopo aver commesso la rapina,
con l’apporto decisivo della
donna, che ha svolto il ruolo di

“basista”, rubavano l’autovet-
tura a Capena, che poi abban-
donavano in autostrada all’al-
tezza di Guidonia.
Successivamente gli stessi, al
fine di proseguire la fuga verso
sud, contattavano un complice
in provincia di Caserta, che li
recuperava con l’Audi A3. I
rapinatori venivano nuova-
mente intercettati all’altezza di
Caianello, dove abbandonava-
no l’autovettura e parte della
refurtiva, che poi è stata ricon-
segnata ai legittimi proprietari.
I malviventi, che dopo la rapi-
na hanno fatto rientro in
Albania, sono stati individuati
nel loro Paese da personale
Interpol, previa richiesta della
Procura Generale della
Repubblica presso la Corte
d’Appello di Roma che ha
internazionalizzato la misura
cautelare emessa dall’A.G. di
Rieti, mentre la donna è stata
posta agli arresti domiciliari
presso la sua abitazione di
Fiano Romano.
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Presi i tre albanesi responsabili di una rapina in villa a Fiano
Romano, blitz congiunto di Interpol-Carabinieri e Polizia albanese

Sarà presentata  venerdì prossimo la nuova guida di storia ed archeologia 
al complesso monumentale ed al nuovo “Museo del Castello di Santa Severa”
Considerando anche tutti i succes-
si che sta mietendo, sia a livello
nazionale che internazionale, pure
grazie a tutte le ragguardevolissi-
me iniziative ad ampio raggio che
ivi si svolgono, il complesso
monumentale del Castello di
Santa Severa ( è di questi giorni la
notizia che la famosa rivista Time
lo ha inserito fra le “cento espe-
rienze al mondo da vivere nel
2019”!), nel suo splendido unicum
con il suo polo museale, si avver-
tiva la reale necessità di stilare
una nuova Guida organica di tale
gran bella realtà densissima di
storia ed archeologia la quale,
risalendo fin dalla preistoria,
giunge fino ai nostri giorni. 
E ciò, per essere fatto in maniera

totalmente completa ed esaustiva
e con la massima cognizione di
causa, poteva essere effettuato
solo da Flavio Enei che da molti
anni risulta essere il vero dominus
di cotanto splendido locus. Il noto
archeologo Dott. Flavio Enei, che
è il direttore scientifico di tutto il
Polo Museale del maniero, il quale
conosce a menadito tutta la com-
plessa “geografia” castellana ivi
compreso ciò che c’è sotto l’attua-
le maniero di origine medioevale
visto e considerato che lì ha anche
“vissuto”, per alcune  centinaia di
anni, la famosa città portuale,
prima etrusca e poi romana, di
Pyrgi; una dei tre porti di
Cerveteri (Caisra in etrusco, Caere
per gli antichi romani ed Agylla

per gli antichi greci) insieme ad
Alsium e Punicum. Enei che ivi ha
svolto approfonditissime ricerche
archeologiche, sia terrestri che
marine, riportando alla luce mol-
tissime importanti realtà risalenti
alle epoche storiche succitate. 
Venerdì prossimo 13 Settembre,
ad ingresso libero e gratuito, con
inizio alle ore 17,30, introdotta
dallo stesso Enei avverrà la pre-
sentazione de “Il castello di Santa
Severa - storia e archeologia.
Guida al complesso monumentale
e al nuovo Museo del castello di
Santa Severa”. 
L’evento si svolgerà ivi nella Sala
del Nostromo e vedrà, in primis, i
saluti del Capo di Gabinetto della
Regione Lazio (che,come è noto è

proprietaria di tutta l’area castel-
lana) Albino Ruberti e del Sindaco
di Santa Marinella Pietro Tidei. A
seguire interverranno coloro che
presenteranno il libro: Roberto
Petriaggi Direttore della rivista
internazionale “Archaeologia
Marittima Mediterranea”, Laura
Larcan Giornalista culturale de “il
Messaggero”, Giovanna Caratelli
Scrittrice, operatrice culturale ed
Alessandro Barelli Editore di
“Antiqua Res”. 
Un gran bell’avvenimento, fra l’al-
tro tenuto in un luogo da “sogno”
affacciato sul mare ( la Sala del
Nostromo lo è, di per se, diretta-
mente), che si consiglia di non
perdere.

a.g.

A volto coperto e armati di pistola, quattro
rapinatori sono entrati in una villa vicino
Roma, hanno rubato denaro e oggetti pre-
ziosi e prima di andar via hanno aggredito il
proprietario e il suocero.
Paura due notti fa in una villa di Lanuvio,
comune della città metropolitana ai Castelli
Romani. L’allarme è scattato intorno all’1.30
quando i proprietari hanno dato l’allarme ai
carabinieri. A quanto ricostruito, intorno alle
23 quattro uomini a volto coperto, con
accento dell’Est, sono entrati nell’abitazione
a volto coperto e armati di pistola. Sono
scappati via con gioielli e denaro custoditi in
cassaforte. Per guadagnarsi la fuga hanno
aggredito il proprietario 53enne e il suocero
di 81 anni. Entrambi sono stati medicati sul
posto.
Sulla vicenda indagano i carabinieri della
compagnia di Velletri. Sono in corso indagi-
ni per individuare la banda di rapinatori.

Rapina shock nella notte a Velletri
La Stazione CC Forestale di Tuscania, nel-
l’ambito di controlli mirati alla tutela delle
aree sottoposte a vincoli paesaggistici, ha
segnalato all’Autorità Giudiziaria l’ammini-
stratrice della società esercente un’attività
estrattiva sita nel comune di Arlena di
Castro nella località della Banditaccia.
L’ampliamento della cava di materiale vul-
canico ha interessato una superficie di circa
10000 metri quadrati e dai primi accerta-
menti i militari operanti hanno riscontrato
che i lavori in corso erano stati eseguiti in
assenza di titolo abilitativo di competenza
Regionale. L’area escavata in assenza di tito-
lo abilitativo è stata sequestrata penalmente
dai militari intervenuti, sequestro successi-
vamente convalidato dall’Autorità
Giudiziaria in ragione dei vincoli ambientali
presenti. Per le violazioni contestate è previ-
sto la pena dell’arresto fino a due anni e
l’ammenda da 15493 a 51645 euro. La

Stazione Carabinieri Forestale di Tuscania
prosegue l’attività d’indagine al fine di indi-
viduare eventuali ulteriori elementi di
responsabilità e di assicurare così la tutela
del territorio dalle aggressioni cui è sogget-
to.

Arlena di Castro (VT): sequestrata una cava abusiva
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Tornano le domeniche a misura
d’uomo, il 15 settembre si rinnova
l’appuntamento con #Via Libera.
Dalle 10 alle 19 oltre, nella
Capitale, 15 chilometri di strade
tra centro, Esquilino, Tiburtina,
Termini, Pinciano e Prati vengono
chiusi integralmente al traffico,
determinando un grande anello
pedonale e ciclabile. Lungo l’anel-
lo feste, eventi, musica, giochi
presso diversi punti di aggrega-
zione, dai bar e negozi alle pale-
stre, dai musei alle scuole, dalle
biblioteche ai palazzi storici. Le
adesioni alla giornata sono state
raccolte fino allo scorso 6 settem-
bre. Obiettivo: promuovere la
mobilità “dolce e sostenibile”,
un’idea più a misura d’uomo
degli spazi collettivi aperti e della
strada. 
#Via Libera è un progetto di
Roma Capitale, coordinato
dall’Assessorato alla Città in
Movimento con cinque
Assessorati: Sport-Politiche
Giovanili-Grandi Eventi, Crescita

Culturale, Sostenibilità
Ambientale, Sviluppo
Economico-Turismo-Lavoro,
Persona-Scuola -Comuni tà
Solidale. Organizza Roma
Mobilità con Municipi, Polizia
Locale e Zètema. L’iniziativa
attua le previsioni del PGTU
(Piano Generale del Traffico
Urbano, aprile 2015) in tema di
lotta allo smog e riduzione di traf-
fico e incidenti. Previsioni raffor-
zate dalle linee programmatiche
del Campidoglio (agosto 2016)

che puntano a estendere le aree
pedonali per creare spazi di socia-
lità e incontro. Lungo il percorso,
dunque, si terranno attività sul
posto (concerti e performance,
teatro, giochi per bambini) e itine-
ranti (giri in bicicletta, camminate,
trekking urbano). Maggiore den-
sità d’iniziative in loco è attesa -
prevede Roma Mobilità - a via
Cola di Rienzo, via Veneto, via XX
Settembre, via Tiburtina-San
Lorenzo. L’anello pedonale sarà
munito di punti informativi.

Giunta alla trentunesima edizione, è
la Fiera internazionale di tutti i setto-
ri che ruotano intorno alla cerimonia
nuziale. “Roma Sposa”, è una vetrina
d’eccellenza e quest’anno si svolgerà
dal 3 al 6 ottobre 2019 nel Centro
Congressi La Nuvola. Regione Lazio,
Unioncamere Lazio e Camera di
Commercio di Roma, nell’ambito
della Convenzione per la partecipa-
zione congiunta ad alcune manifesta-
zioni fieristiche, parteciperanno al
salone con una rappresentanza di
imprese della Filiera del Matrimonio
del Lazio. Al fine di garantire l’im-

magine coordinata e completa
della filiera del Lazio, lo spazio
espositivo regionale sarà allestito
“open space” ed ospiterà fino ad
un massimo di 20 imprese rap-
presentative di 6 aree tematiche
tra abiti, trucco, location, bijoux e
non solo. Un grande sforzo econo-
mico è stato fatto anche per soste-
nere le aziende che sosterranno
i costi della quota d’iscrizione
e i vari extra ma non l’affitto
dello spazio espositivo pre-
allestito che sarà total-
mente gratuito

#ViaLibera, domenica
largo a pedoni e ciclisti

Non ha esitato e ha denunciato il
figlio, lo ha fatto arrestare dalla
Polizia di Stato per salvarlo dalla
dipendenza dalla droga. La
donna, che da anni si prodigava
per il figlio appena 23enne in
cerca di una soluzione per farlo
disintossicare, le ha provate tutte
ma ad oggi non è ancora riuscito
a liberarlo dal girone infernale
degli stupefacenti. Sabato scorso,
come è solita fare ormai da anni,
è entrata nella camera da letto
del figlio per verificare le sue
condizioni di salute, notando, su
un mobile della stanza, alcune
buste in cellophane contenenti
dello stupefacente. A quel punto,
presa dalla rabbia, dallo scorag-
giamento e dalla disperazione, la
donna ha contattato gli agenti
del commissariato Vescovio,
competenti per territorio e dai
quali si reca di sovente per avere
consigli in merito alla sua situa-

zione, ed ha deciso di denuncia-
re il figlio. La segnalazione della
donna ai poliziotti, ha permesso
agli investigatori agli ordini di
Mario Spaziani, di sequestrare
nell’abitazione quasi mezzo
chilo di sostanza stupefacente
del tipo marijuana e d alcuni
grammi di cocaina che il giovane

nascondeva negli slip. Condotto
in commissariato e arrestato per
il reato di possesso ingiustificato
di sostanze stupefacenti, l’uomo
è stato condotto presso le celle di
sicurezza della Questura e suc-
cessivamente in Tribunale per la
celebrazione del rito direttissi-
mo.

Un cliente “speciale” si presenta in cassa con merce
del valore di oltre 650 euro, ma esce dal negozio
avendo pagato solo poche decine di euro, come
dimostrato dallo scontrino fiscale. Non si tratta di
una eccezionale offerta promozionale dedicata alla
clientela dell’esercizio commerciale, ma di una truffa
messa in atto da una cassiera infedele - una ragazza
romana di 30 anni - e dal cliente “speciale”, un roma-
no di 61 anni, padre del suo attuale fidanzato. Il truc-
co semplice, ma altrettanto efficace: nell’orario di
turno della ragazza, il futuro suocero si è presentato
con numerosi articoli che una volta “passati” al letto-
re del registratore di cassa venivano liberati dai siste-
mi antitaccheggio. A questo punto, la dipendente
infedele stornava la maggior parte della merce,
lasciando solo qualche voce sullo scontrino dell’im-
porto di poche decine di euro. A smascherare il “fat-
taccio” è stato un altro dipendente dell’esercizio com-

merciale che ha immediatamente allertato i
Carabinieri della Stazione Roma Cinecittà. I militari,
verificate le circostanze descritte, hanno fatto scattare
le manette ai polsi dei due con l’accusa di truffa
aggravata in concorso, recuperando la merce. Nuora
e suocero attendono la celebrazione del rito direttissi-
mo agli arresti domiciliari.

Truffavano un negozio:
arrestate 2 persone

Roma sposa, le imprese del territorio
ospiti negli spazi della fiera

Madre disperata chiama
la Polizia fa arrestare
il figlio e consegna la droga

Dal 3 al 6 ottobre venti aziende ospiti nello stand espositivo della Regione. Al via la call per la selezione
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E’ stato approvato in Giunta il
Protocollo sul trasferimento tecno-
logico tra l’amministrazione regio-
nale e le Università pubbliche della
regione: si tratta di un significativo
passo verso la costruzione di un
Lazio più competitivo. Il protocollo
di intesa è stato sottoscritto tra la
Regione Lazio, Sapienza Università
di Roma, Università degli Studi di
Roma Tor Vergata, Università degli
Studi Roma Tre, Università degli
Studi della Tuscia e Università degli
Studi di Cassino e del Lazio
Meridionale. L’obiettivo del proto-
collo è la realizzazione di una filiera
regionale per l'innovazione e il tra-
sferimento tecnologico. Secondo i
dati Istat 2017, con 3,3 miliardi di
euro (il 14% del totale italiano) il
Lazio è la seconda regione italiana
dopo la Lombardia per spesa in
ricerca e sviluppo. È invece di 678
milioni di euro, il 20,6% del totale
regionale, la spesa in ricerca e svi-
luppo delle università del territorio.
Nel Lazio, inoltre, ci sono 245mila
studenti universitari (il 15% degli
studenti universitari italiani) e ogni
anno sono circa 44mila i laureati (il
14% del totale italiano). Secondo i
dati del Miur del 2017, in regione ci
sono quasi 13mila (12.779) tra
docenti e ricercatori universitari.

Tra gli obiettivi del Protocollo rien-
tra anche un percorso finalizzato a
costituire un soggetto unitario dedi-
cato al trasferimento tecnologico
che coinvolga i diversi attori inte-
ressati. È un ruolo pivot che la
Regione vuole svolgere in un ambi-
to chiave per la competitività dei
territori e che vuole essere la base

per sviluppare investimenti pubbli-
ci e privati in una ricerca finalizzata
alla competitività delle imprese.
“Da oggi su questo punto strategico
per il nostro futuro, il rapporto tra
Regione e mondo Universitario è
più stretto e più concreto: significa
diffusione della cultura scientifica
tra i giovani e azioni di comunica-

zione per far conoscere il valore
della ricerca sul nostro territorio e le
sue potenzialità per la nostra econo-
mia. Vuol dire azioni concrete per
avvicinare il sistema delle imprese
ai saperi ed alle innovazioni che ci
sono nelle nostre Università. Un
passaggio che significa anche pro-
muovere una migliore occupazione

e qualità del lavoro per i giovani che
escono dalle università - così gli
assessori allo Sviluppo Economico,
Gian Paolo Manzella e al Lavoro e
Formazione, Claudio Di Berardino,
che hanno aggiunto - proprio per la
valenza strategica di questo
Protocollo vogliamo ringraziare le
Università del territorio per aver
creduto in questo progetto che ora
si apre ad associazioni di impresa,
centri universitari e di ricerca”.

Approvato in Giunta del Protocollo sul trasferimento tecnologico tra l'amministrazione regionale e le Università
pubbliche della regione: si tratta di un significativo passo verso la costruzione di un Lazio più competitivo.
L’obiettivo del protocollo è la realizzazione di una filiera regionale per l'innovazione e il trasferimento tecnologico

Ricerca: regione e università insieme
per trasferimento tecnologico
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Voli di Stato: archiviato
iprocedimento su Salvini 

Si scrive “food”, e si legge “cultura,
educazione, sostenibilità, salute, futu-
ro”. A Parma la cultura del cibo è un
asset fondamentale, il principale heri-
tage materiale e immateriale da tra-
smettere alle nuove generazioni. Ecco
perché la Città Creativa UNESCO della
Gastronomia è stata scelta come sede
del quarto Forum mondiale UNESCO
“Cultura e cibo: strategie innovative
per lo sviluppo sostenibile”, che si
terrà oggi e domani, presso la Sala
Ipogea del Parco Eridania. Parma,
capitale del Made in Italy gastronomi-
co, rappresenta un polo nevralgico del
settore, un luogo dove si intessono
relazioni e saperi intorno al cibo, parte
integrante di ciò che ci definisce e bus-
sola fondamentale nel nostro percorso
come società. Organizzato
dall’UNESCO in collaborazione con il
Governo della Repubblica Italiana, con
il sostegno del Comune di Parma e
della Regione Emilia Romagna, il
Forum indaga la relazione tra cibo, cul-
tura e società, il panorama in evoluzio-
ne della sicurezza alimentare e dei
sistemi alimentari, e il loro ruolo chia-
ve per l'attuazione dell'Agenda 2030
per lo sviluppo sostenibile. Tutti temi
che vedranno coinvolti oltre 150 esper-
ti e stakeholder da tutto il mondo, con
l’obiettivo ambizioso di contribuire a
ridefinire le linee guida dei prossimi
anni. Si tratta dell’ultima tappa di un
percorso che vede la città protagonista

assoluta. “È un orgoglio ospitare que-
sto evento mondiale, ringrazio UNE-
SCO per averci scelti” commenta il
Sindaco Federico Pizzarotti. “Uno
degli obiettivi legati alla candidatura e
al successivo riconoscimento UNESCO
era mettere a disposizione di tutte le
città del mondo, il modello Parma e le
eccellenze della Food Valley, con le tra-
dizioni, la cultura e il metodo di lavoro
condiviso. Oggi Parma è un punto di
riferimento per tutte le città UNESCO
del mondo e degli esperti internazio-
nali che lavorano su temi globali, come
il cibo e lo sviluppo sostenibile”.

Queste due giornate, conclude il sinda-
co, “rappresentano un ulteriore passo
avanti per rendere la nostra città e la
Food Valley sempre più internazionali
e consolidare la rete a sostegno del
sistema imprenditoriale di Parma e
dell’intera Food Valley”. Esprime
grande soddisfazione anche
l’Assessore al Turismo con delega al
progetto UNESCO Cristiano Casa, che
sottolinea la valenza di un simile
appuntamento, con particolare riferi-
mento alle personalità coinvolte, ospiti
del Forum. “Riunire a Parma profes-
sionisti, esperti internazionali, rappre-

sentanti del governo, IGO e ONG che
condivideranno e progetteranno per-
corsi innovativi per raggiungere obiet-
tivi di sviluppo sostenibile, è motivo di
grande orgoglio per la nostra città ed è
il riconoscimento del lavoro svolto in
questi ultimi anni”. Il programma è
fitto di incontri, tavole e momenti di
dialogo intorno a temi di grande rile-
vanza. “Affronteremo tematiche che
coinvolgono l'intero globo come l'ac-
cesso al cibo, la lotta allo spreco e la
sostenibilità. Fino a cinque anni fa,
prima del riconoscimento come Città
Creativa della Gastronomia Unesco -
conclude - non era nemmeno pensabi-
le di poter considerare la nostra città al
centro di questi processi internaziona-
li. Oggi Parma e la Food Valley hanno
la possibilità di essere identificate
come eccellenze nel mondo grazie ad
UNESCO, che ringrazio per aver dato
il giusto riconoscimento al sistema
Parma, permettendoci di portare al
Forum un importante contributo”. In
un periodo in cui il cibo è più che mai
sotto i riflettori - grazie a blog, festival
culinari e chef televisivi - è il momento
di analizzare ambienti di vita, tradizio-
ni, culture e abitudini nutrizionali che
si influenzano a vicenda, per dare vita
a nuove pratiche sociali intorno all’ali-
mentazione partendo da territori come
Parma. Un tema affrontato attraverso i
5 panel che compongono il program-
ma del forum.

Cultura e cibo: a Parma si riunisce
il Forum mondiale UNESCO 

“La trasmissione della politica
monetaria accomodante sulle
imprese e sulle famiglie, attra-
verso il canale del credito” può
“oggi trovare ostacoli in misure
regolamentari che, pur nel con-
divisibile obiettivo di aumentare
la stabilità del settore bancario,
riducono fortemente la capacità
di erogare credito soprattutto
alle imprese di più piccole
dimensioni e che maggiormente
soffrono nelle fasi di ciclo econo-
mico negativo”. E’ quanto si

legge nella lettera inviata dai ver-
tici Abi al presidente della Bce
Mario Draghi in vista delle deci-
sioni del consiglio direttivo dove
chiedono anche “la necessità che
la prosecuzione di una politica
monetaria altamente accomo-
dante sia accompagnata da
misure che ne mitighino gli effet-
ti negativi sulla redditività delle
banche, quali, ad esempio, un
sistema a più livelli per la remu-
nerazione delle riserve detenute
presso la Banca Centrale”.

L’Abi scrive alla Bce: “Ostacoli
al credito per Piccole medie imprese”

L’Antitrust ha iniziato a fare
alcune indagini su Amazon. A
riferirlo è la Bloomberg,
secondo cui un team di inve-
stigatori della Federal Trade
Commission ha cominciato a
intervistare piccole imprese
venditrici di prodotti sul cele-
bre sito di e-commerce, con
l’obiettivo di stabilire se ci sia
un abuso per danneggiare la
concorrenza. Dai colloqui
effettuati dalla suddetta agen-
zia è emerso che questi
potrebbero essere gli inizi per
indagare sul funzionamento
della società, identificare i
mercati dove domina e verifi-
care eventuali pratiche fuori-
legge.

Antitrust USA:
aperta indagine

su Amazon 

“Non sono emersi dall'istrutto-
ria elementi sufficienti per soste-
nere in giudizio una contestazio-
ne di responsabilità amministra-
tiva”. E’ quanto dichiarato dalla
Corte dei Conti del Lazio, che ha
archiviato il procedimento su un
presunto uso indebito, effettuato
dall’ex Ministro dell’Interno e
Vicepremier Matteo Salvini, di
35 viaggi in aereo su vetture
appartenenti alla Polizia di Stato
e ai Vigili del Fuoco. Per compe-
tenza, il fascicolo è stato trasmes-
so alla Procura di Roma.



I disturbi del neurosviluppo
sono un insieme ampio di
patologie neurologiche e psi-
chiatriche che si manifestano
durante l’età dello sviluppo e
di cui fanno parte le disabilità
intellettive e i disturbi nello
spettro autistico. Si tratta di
condizioni complesse e molto
diversificate tra loro, causate
da un insieme di fattori sia
genetici sia ambientali. Un
gruppo di ricercatori dell’Irccs
Ospedale San Raffaele di
Milano e dell’Istituto di neuro-
scienze del Consiglio naziona-
le delle ricerche (Cnr-In) coor-
dinati dai dottori Alessandro
Sessa e Vania Broccoli, in col-
laborazione con i gruppi delle
università di Trento e Pisa –
coordinati rispettivamente dal
dottor Alessio Zippo e dal pro-
fessor Massimiliano
Andreazzoli – ha scoperto il
meccanismo di azione di un
gene (Setd5) la cui mutazione
è associata ad alcune forme di
disabilità intellettive spesso
accompagnate da manifesta-
zioni autistiche. I risultati dello
studio pubblicato oggi sulla
prestigiosa rivista internazio-
nale "Neuron", dimostrano
che Setd5 codifica per una pro-
teina con un ruolo fondamen-
tale e inatteso all’interno del
nucleo dei neuroni: quello di
assicurare la corretta trascri-
zione delle informazioni del
Dna. La scoperta apre nuove
prospettive nello studio di
questi disturbi e getta le basi
per l’identificazione di futuri
bersagli terapeutici. Le disabi-

lità intellettive, come molti
altri disturbi del neurosvilup-
po, sono condizioni altamente
complesse: grazie al lavoro di
gruppi di ricerca di tutto il
mondo, oggi sappiamo che
possono essere associate a
mutazioni di moltissimi geni
diversi. Tra questi c’è un gene
chiamato Setd5, che quando
non più funzionante dà origi-
ne a forme di disabilità intel-
lettiva che colpiscono in parti-
colare il linguaggio e il movi-
mento, oltre a comportamenti
tipici dello spettro ossessivo-
compulsivo e dello spettro
autistico. Sebbene questo sia
noto da tempo, fino a oggi non
era chiara quale fosse l’esatta
funzione di Setd5, né il mecca-
nismo per il quale, a fronte di
mutazioni che mettono il gene
fuori gioco, si manifestino pro-
blemi nello sviluppo del siste-
ma nervoso. Attraverso lo stu-

dio di sistemi cellulari e
modelli animali della muta-
zione, i ricercatori hanno sco-

perto che Setd5 gioca un ruolo
chiave per la struttura del Dna
e quindi per il corretto recupe-

ro delle informazioni in esso
presenti. Queste informazioni
infatti, per poter essere utiliz-
zate, devono prima essere tra-
scritte in un'altra forma –
l’Rna, una sorta di copia car-
bone del Dna – e portate fuori
dal nucleo. Setd5 è coinvolto
proprio nel regolare questo
delicato processo di trascrizio-
ne delle informazioni. “Setd5
rappresenta una sorta di
‘architetto molecolare’ che
regola la complessa organizza-
zione del Dna dei neuroni del
nostro cervello. Quando è
fuori gioco, le informazioni
contenute nel Dna vengono
trascritte in maniera alterata
ed incompleta”, spiega
Alessandro Sessa, coordinato-
re della ricerca e primo autore
dello studio. “Secondo quan-
do abbiamo osservato, questo
impatta in particolare sulla

formazione e sul corretto fun-
zionamento dei neuroni.
Come conseguenza i topi privi
del gene Setd5 mostrano com-
portamenti anomali sia dal
punto di vista cognitivo che
sociale”. Nonostante le muta-
zioni nel gene Setd5 rappre-
sentino la causa genetica solo
di una porzione dei casi disa-
bilità intellettive e autismo, i
meccanismi individuati
potrebbero essere comuni
anche ad altri geni che svolgo-
no funzionalità simili, oltre a
suggerire nuove ipotesi di
ricerca: “Conoscere il meccani-
smo molecolare alla base di
una patologia è il primo passo
per individuare dei possibili
bersagli terapeutici”, conclude
Sessa. La ricerca è stata finan-
ziata dal Ministero della
Salute e da Fondazione
Telethon.

a cura di Francesco Rossi

Parliamo
di SALUTE
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Saranno i suoni e le danze dell'Orchestra
Popolare La Notte della Taranta a scan-
dire il ritmo di Materadio, la grande festa
di Rai Radio3 nella capitale europea
della cultura, tra i laboratori aperti di piz-
zica nel centro di Matera, venerdì pome-
riggio e sabato mattina, e il grande con-
certo serale del 14 settembre alla Cava
del Sole (ore 21.30, ingresso con
Passaporto per Matera 2019 e prenota-
zione). Si chiude così il ponte culturale di
luce e di musica inaugurato nella città
salentina il 24 agosto, in occasione del
Concertone di Melpignano e nell'ambito
del progetto Matà. Un percorso condivi-
so tra laboratori aperti e grandi eventi
spettacolari per trasferire buone pratiche
tra Matera 2019 e la città salentina che
ospita uno degli eventi più performativi
dell'area mediterranea. Gli animatori di
Matera 2019 hanno insegnato a cittadini
e visitatori a realizzare le bag-light del
progetto Lumen/Social Light durante le
tappe del festival itinerante de "La Notte
della Taranta". Queste borse luminose in
legno con una tracolla in pelle, munite di
un mini-pannello solare, richiamano
nella forma tondeggiante i setacci e i
tamburelli della tradizione e sono frutto
di una sperimentazione di Matera 2019.
Il progetto Lumen/Social Light ha volu-
to realizzare un ponte tra vecchio e
nuovo, fondendo la tradizione delle
luminarie con innovative soluzioni di
illuminazione pubblica. Una sperimenta-
zione inserita nel più ampio progetto
Interreg Night light che lavora sul tema

della luce e del buio. Nella lunga notte
del Concertone le bag-light realizzate dai
cittadini salentini sono state parte inte-
grante della coreografia. Così per la sera
di sabato 14 settembre i cittadini matera-
ni che hanno fabbricato le bag light per la
festa dell'inaugurazione di Matera 2019 e
nei successivi laboratori porteranno le
loro borse per illuminare la platea della
Cava del Sole, scaldata dai ritmi
dell'Orchestra Popolare della Taranta,
con la partecipazione dei Modena City
Ramblers. Ad aprire il concerto saranno
63 bambine e bambini del progetto inclu-
sivo Piccola Ronda. Ben sei i laboratori
aperti a tutti che danzatori e tamburelli-
sti salentini animeranno nelle principali
piazze del centro di Matera, coinvolgen-
do cittadini temporanei e residenti.
Questo il calendario dei laboratori di
MaTà: venerdì 13 settembre Piazza San
Giovanni e Piazza del Sedile ore 18-
18:45, 19:00 -19.45, Piazza Vittorio
Veneto e Piazza San Francesco ore 20-
20:45, 21:00 - 21.45; sabato 14 settembre
Piazza Vittorio Veneto e Piazza del
Sedile ore 10.30-11.30, 12-13. Massimo
Manera, presidente della Fondazione La
Notte della Taranta: "Nell'anno in cui
Matera è Capitale europea della Cultura,
non poteva mancare, in questo dialogo
aperto da tempo con La Notte della
Taranta, un ponte ideale tra il Salento e la
città lucana. Siamo lieti di essere presen-
ti a Matera 2019, con i nostri artisti che
diffonderanno, con i laboratori e lo spet-
tacolo, la straordinaria esperienza della

Notte della Taranta." "La nona edizione
2019 di Materadio, la Festa di Radio 3 che
anima la città dei Sassi, è dedicata ai Sud
– sottolinea il Direttore della Fondazione
Matera Basilicata 2019 Paolo Verri -.
Proprio su questa scia si colloca la colla-
borazione con la Notte della Taranta,
uno degli eventi che al meglio esprime il
senso di apertura, dialogo e coinvolgi-
mento della comunità contenuto nel dos-
sier di Matera 2019 "Open Future".
Nell'ambito di questa collaborazione
stiamo scambiando buone pratiche: da
Matera abbiamo portato a Melpignano
l'esperienza delle bag-light del progetto
Lumen/Social Light, attraverso cui i cit-
tadini "si fanno luce". A Matera i cittadi-
ni avranno la possibilità di partecipare ai
laboratori di danza tenuti dal team de La
Notte della Taranta, in una contamina-

zione fra la tradizione salentina e quella
lucana". INFORMAZIONI DI SERVIZIO
SUL CONCERTO IN CAVA DEL SOLE
Non sarà possibile raggiungere il luogo
dell'evento con i propri mezzi. Sarà atti-
vo servizio navette straordinario Matera
Centro-Cava del Sole. Il servizio navette
non è tratta ordinaria e richiede per que-
sto l'acquisto del biglietto (€0,80 a perso-
na a tratta se acquistato preventivamen-
te, €1,50 se acquistato direttamente sul
mezzo). Orari Partenze da Stazione
Centrale a Cava del Sole: dalle h 19:15
una navetta ogni 5 minuti con sosta a
Villa Longo. Ultima partenza per la Cava
h 20:45. Ritorno da Cava del Sole a
Stazione Centrale con sosta a Villa
Longo: a fine evento fino ad esaurimento
dei passeggeri. Alla Cava del Sole saran-
no presenti navette per il pubblico che

voglia fare ritorno alla Stazione Centrale
prima del termine del concerto (sempre
con sosta a Villa Longo). Per i disabili
sarà previsto un ingresso prioritario e un
parcheggio dedicato (massimo 5 posti), a
cui potranno accedere solo i mezzi in
possesso di regolare contrassegno. Gli
eventuali altri veicoli che trasportano
disabili potranno arrivare fino alla Cava
del Sole e lasciare il passeggero, sempre
mostrando regolare contrassegno, ma
dovranno poi parcheggiare il veicolo nei
pressi del Cimitero. A supporto degli
accompagnatori dei disabili sarà dispo-
nibile un presidio dedicato. È consiglia-
bile inviare una mail all'indirizzo passa-
porto@matera-basilicata2019.it segnalan-
do la targa del veicolo da autorizzare,
nome e cognome del conducente e del
passeggero disabile.

Matera2019, la Notte della Taranta
per Materadio 

Sarà un duetto tra vino e musi-
ca il weekend di Lungarotti,
protagonista da venerdì 13 a
domenica 15 settembre all’edi-
zione 2019 di Enologica
Montefalco ma anche all’even-
to torgianese della 74^ Sagra
Musicale Umbra (7-22 settem-
bre) per il concerto d’archi del
Quartetto Berlin-Tokyo (sabato
14 settembre). Si parte venerdì
13 con tour e tasting nella canti-
na di Montefalco, mentre le eti-
chette Lungarotti saranno
disponibili al banco d’assaggio
della rassegna enologica umbra
(Chiostro di Sant’Agostino) per
tre giorni di brindisi con i vini
della denominazione.
Appuntamento invece in cantina a
Torgiano sabato 14 settembre con il
Quartetto Berlin-Tokyo (ore 17.00), che
propone “Lo Scherzo” di Haydn
(Quartetto in mi bemolle maggiore op. 33
n. 2) e il Quartetto in do diesis minore op.
131 di Beethoven interpretati dai violini
di Tsuyoshi Moriya e Dimitri Pavlov,
dalla viola di Gregor Hrabar e dal violon-
cello di Ruiko Matsumoto. Fondato nel
2011 da quattro studenti di due conserva-
tori di Berlino, il premiato Quartetto rac-
coglie la sfida di accorciare le distanze tra
Oriente e Occidente e si avvicina alle
melodie di Béla Bartók. Musica per le
orecchie, ma anche per il palato, con un

brindisi in enoteca a conclusione del con-
certo. Si torna poi a Montefalco per il
tasting guidato “Invecchiamento lento: la
positiva capacità evolutiva del
Montefalco Sagrantino Docg” (sabato 14,
ore 18.30), un itinerario enologico a cura
del degustatore Antonio Boco, con il

Sagrantino 2015 a
far da ambasciatore
a Lungarotti. Per
finire, la grappa di
sagrantino della
storica cantina
umbra incontra il
Sigaro Toscano al
Cigar Wine Club

(ore 19.30), un corso di abbinamento tra
l’eccellenza del fumo made in Italy e il
Montefalco Sagrantino Docg Passito e i
distillati organizzato dal Consorzio
Tutela Vini Montefalco in collaborazione
con FIS Umbria e la Compagnia Toscana
Sigari.

Lungarotti: weekend
tra vino e musica 
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Gianluigi ‘Gigio’ Donnarumma, classe 1999, portiere
del Milan, è uno dei migliori estremi difensori in

Europa, sicuramente il migliore tra i giovani pro-
spetti: nel 2019, però, questo è certificato anche dai
freddi numeri. ‘WhoScored‘, infatti, ha rivelato
come, nell’anno solare, finora Donnarumma sia il
re delle parate nelle cinque principali leghe euro-
pee (Premier League inglese, Liga spagnola, Serie
A italiana, Bundesliga tedesca e Ligue 1 francese)
tra i portieri che sommano almeno 10 presenze.
Donnarumma risulta essere il migliore in Europa
con l’81,9% delle parate, davanti di un’incollatura
allo sloveno Jan Oblak (Atlético Madrid), 81,2%, ed
al collega azzurro Salvatore Sirigu (Torino), che si

ferma al 79,2%. Intanto la società tratta il suo rin-
novo di contratto: per le ultime, in scadenza nel
2021. Se questo non dovesse accadere, il club
sarebbe quasi costretto a cederlo, in quanto il

rischio di perdere il portiere a parametro zero con il pas-
sare dei mesi diventerebbe sempre più concreto. Maldini
e Boban sono consapevoli dell’importanza di Gigio e
vogliono rinnovargli il contratto, ma spingerebbero per
un taglio del suo ingaggio, che passerebbe dai 6 milioni
attuali a 5. La sensazione però è che questo sia impossibi-
le, visto che l’estremo difensore è titolare indiscusso del
Milan e della Nazionale, e inoltre Mino Raiola probabil-
mente è l’agente peggiore per fare questo tipo di discorsi.
Come si può sbloccare dunque la situazione?
Donnarumma dovrebbe effettuare una “prova d’amore”,
venendo incontro alla società. Il classe 1999 vorrebbe
restare al Milan, ma allo stesso tempo deve capire che il
club ha necessità di ridurre i costi, in modo da tornare
nuovamente in alto. Anche nel 2017 fu lo stesso portiere
a forzare il rinnovo, mentre Raiola e Mirabelli erano in
guerra aperta. Da affrontare anche il rinnovo di Jack
Bonaventura, in scadenza nel 2020.
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Donnarumma, è il re della porta
‘Gigio’ l’estremo difensore del Milan, è uno dei migliori estremi difensori in Europa:
una statistica rivela che nel 2019 questo è certificato anche dai freddi numeri



RADAR Concerti presenta FKA twigs. La musa britannica arriva in
Italia per un’unica data, che si terrà il 29 novembre al Fabrique di
Milano. Una dea capace di intrecciare musica e corpo in un unico flusso
ipnotico, delicato e contemporaneo: FKA twigs è pronta a illuminare
Milano con il nuovo album Magdalene, in uscita quest’autunno e antici-
pato da Cellophane e dalla collaborazione con Future nel brano Holy
Terrain, prodotto dalla stessa FKA twigs insieme a Skrillex e Jack
Antonoff. Uno degli album più attesi del momento, di una delle
muse pop degli ultimi anni. Magdalene si prepara a definire uno dei
momenti più alti del 2019 musicale, tra la produzione della stessa
FKA twigs insieme a Nicolas Jaar. Il disco cattura il suono di una
ricongiunzione fisica ed emotiva con sé stessa. In primo piano c’è
proprio lei, che ha curato ogni step creativo di Magdalene, regi-
strato tra Londra, New York e Los Angeles. Un disco per creare
un universo artistico nuovo, pronto a segnare il punto più alto
della sua carriera e diventare un masterpiece degli ultimi anni:
“I never thought heartbreak could be so all-encompassing. I
never thought that my body could stop working to the point
that I couldn’t express myself physically in the ways that I
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TELLO DI FORUMO 21 - MORSO 15:30 - HAMBURG DISTRETTTELLO DI FORUMARIARI IN GIALLO - LATTARI DI NEFER IN GIALLO - LAALIANAALIANA
TELEGIORNALE

ALL' ITALL' ITALIANA
TELEGIORNALE

ALIANATG4ALIANA

15:40 - BITTER SWEET

ALL' ITALL' ITALIANA

O - 2020 2a parte - 1aTV SEGRET16:40 - ILD'AMORE - 1aTV15:40 - BITTER SWEETD'AMORE - 1aTV14:45 - BITTER SWEET - 809 - II PAA - 809 - II P VIT VITA14:10 - UNA14:10 - UNA VIT13:41 - BEAUTIFUL13:39 - METEO.ITTG513:00 - 1:00 - FORUM1 TG5 - ORE 1010:57 - TTINO CINQUE08:45 - MA08:45 - MATTINO CINQUE

 
 

 
 

 

 

 
  

 

        

 

 

 
 

  

 

 

 - INGREDIENTI 
O - 2020 2a parte - 1aTV

 - INGREDIENTI 15:40 - BITTER SWEET15:40 - BITTER SWEET
 - INGREDIENTI 14:45 - BITTER SWEET TE - 1aTVAR - 809 - II P - 809 - II PAR - 1aTV13:41 - BEAUTIFUL

TG5 - ORE 10TTINO CINQUE

17:21 - HOW I MET
18:16 - LOVE SNACK17:50 - HOW I MET17:21 - HOW I MET DADDY16:51 - BABY16:51 - BABY DADDY DADDY16:26 - BABY16:26 - BABY DADDYTHE MIDDLE 15:56 - 15:26 - BIG BANG 15:00 - I GRIFFIN - BRIAN IL14:35 - I SIMPSON 14:10 - I SIMPSON - LISA13:45 - I SIMPSON  MEDIASETT13:06 - SPOR

 
 

 
 

 

 

 
  

 

        

 

 

 
 

  

 

 

YOUR MOTHER 
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Le sonorità di FKA Twigs arrivano in Italia
have always loved and found so much solace. I have
always practiced my way into being the best I could
be, but I couldn’t do that this time, I was left with no

option but to tear every process down. But the pro-
cess of making this album has allowed me for

the first time, and in the most real way, to
find compassion when I have been at my

most ungraceful, confused and fractured.
I stopped judging myself and at that

moment found hope in ‘Magdalene’.
To her I am forever grateful” (FKA
twigs) FKA twigs arriva così in
Italia, per sedurla con un concerto
imperdibile: una delle serate più

iconiche della musica dal vivo del-
l’ultimo anno si sta avvicinando. Prevendite solo su DICE Mercoledì 11 _Artist
pre-sale dalle 10: https://fkatwi.gs/ Giovedì 12 _Spotify pre-sale dalle 10:

https://link.dice.fm/gPJRLFyQJZ Venerdì 13_ General Sale dalle 10:
https://link.dice.fm/XX4ATTuaLZ.

giovedì  12 settembre 2019 laVoce

L’artista britannica, il 29 novembre,                      presenta a Milano il nuovo album “Magdalene”



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 482 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. EDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

 LA FATTORIA DEI NOSTRI SOGNI
Un film di John Chester. Con John Chester, Molly Chester Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 21 sale. Distribuzione Teodora Film. 
John è un cameraman che gira per il mondo. Sua moglie Molly è una cuoca e blogger specializzata in cucina salutare. Il loro sogno è costruire una fattoria da fiaba. I due acquistano così 200 acri di terreno abbandonato e diventano coltivatori e allevatori, puntando alla massima varietà delle specie in un habitat rassegnato alle monoculture intensive. La fattoria dei nostri sogni è un'opera autobiografica lunga otto anni di vita vissuta alternativamente in armonia e in lotta per la sopravvivenza con la natura. Un magnifico trattato sulla necessità di trovare un equilibrio cui tutti devono contribuire. Il film fa venire voglia di "attingere a quel potere naturale che si può cavalcare", invitandoci a considerare la precarietà della vita come fonte di energia infinitamente rinnovabile.
THE RIDER - IL SOGNO DI UN COWBOY
Un film di Chloé Zhao. Con Brady Jandreau, Mooney, Tim Jandreau, Lilly Jandreau, Leroy Pourier Uscita 29 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 23 sale. Distribuzione Wanted. 
Nella riserva di Pine Ridge, nel South Dakota, Brady Blackburn è una stella nascente del rodeo, che dopo una brutta caduta scopre di non poter più cavalcare. A fianco della sorellina e in lotta col padre, piegato dal lavoro e dalle responsabilità, cerca una nuova ragione di vita in un Paese che non fa sconti.Senza lacrime o accenti di denuncia l'autrice, cinese traslocata a New York, racconta un'epopea autobiografica dentro paesaggi sublimi, a cavallo tra finzione e documentario, tra favola contemplativa e film sociale. The Rider è un western di cavalieri a terra che si rialzano, meno performanti ma più accaniti nel provare a riprendersi in mano il proprio destino e a definire cosa significhi essere un uomo nel cuore dell’America.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. APOLLO 11
Un film di Todd Douglas Miller. Con Buzz Aldrin, Neil Armstrong, Michael Collins (VI) Uscita 9 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 238 sale. Distribuzione Nexo Digital.La vicenda di quel 20 luglio 1969, riproposta dal film documentario di Todd Douglas, è come se rivivesse due volte, al di là dell'enorme importanza storica di quell'impronta sul terreno della luna, - che è forse una delle immagini regine di tutto il novecento - gli americani offrirono al mondo una narrazione di tecnica che sembrava impossibile, 50 anni fa. Adesso arriva il 4K per un'ulteriore magia. Neil Armstrong, Buzz Aldrin e Michael Collins ritornano, giovani e attivi, a raccontare quel miracolo. Tutelati dall'enorme lavoro della produzione e della regia. L'uomo sulla luna, in quell'anno, era qualcosa che si stava organizzando da tempo, ma che apparve come un salto impossibile della tecnica e del progresso.

La celebrazione del lavoro di un dream team che raggiunse con caparbietà un traguardo storico, irripetibile, quasi surreale. Documentario, USA 2019. Durata 93 Minuti.

IL SIGNOR DIAVOLO
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Roma, 1952. Il funzionario ministeriale Furio Momenté viene convocato per una questione delicatissima. In Veneto, un minore ha ucciso un coetaneo convinto che fosse il diavolo. Tra spinosi equilibri locali di chiesa e politica, Momenté dovrà districarsi in una realtà tanto complessa quanto sinistra. Con Il signor diavolo, Pupi Avati crea un altro capolavoro gotico ricco di sfumature, in bilico tra soprannaturale e superstizione. Lo sguardo del regista sull’Italia rurale degli anni 50 è intriso di pessimismo, e si avvale di un cast esemplare. Senza bisogno di ricorrere a effetti raccapriccianti, e mantenendo ferma la propria cifra autoriale inconfondibile, Avati si muove con eleganza e racconta una storia che avvince, interessa e sorprende, in un’atmosfera magica ma lugubre.

Avati azzecca praticamente tutto in un film denso, ricco di spunti e con un fascino macabro di genuina potenza. Drammatico, Italia 2019. Durata 86 Minuti.

Una qualità filmica altissima per un magnifico trattato di sopravvivenza con la natura. Documentario, USA 2018. Durata 91 Minuti.

Tra favola contemplativa e film sociale, l'epopea di un giovane cowboy alla riconquista del proprio destino. Drammatico, USA 2017. Durata 105 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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